

DIARIO DE CORDOBA.

Teléfonos 13 y 37

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS

Teléfonos 13 y 37

NÚM. 11.800

Suscripción en Córdoba... { Por un mes... 2 Pesetas.
Por trimestre. 5,50 "
Fuera de Córdoba..... { Por un mes... 2,50 "
Por trimestre. 7 "

VIERNES 11 DE SEPTIEMBRE DE 1891

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas, y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XLII

Algo más acerca de la casa de Bañuelos

Entusiasta por las glorias de nuestra patria, he visto, con mucho interés, la defensa que de uno de sus más bellos testimonios en Córdoba, hace con su reconocida erudición don Rafael Romero Barros, á quien puede caberle la satisfacción de verse apoyado, no solo por hombres de verdadera ilustración y universal fama, sino que hasta Asmodeo, en esta ocasión, se hace un diablo muy simpático por defender una buena causa, de parte de la cual están el arte y el patriotismo.

Mal sienten ambas cosas el Berbilampión, que, ejerciendo de crítico, encuentra vituperable el que se defienda la casa de Bañuelos, en mal hora amenazada por problemática mejora, y es muy cierto que tal crítica no se concibe, á menos de inspirarse el desbarbado señor en la soberbia del que dijo que de haber hecho él el mundo le hubiera hecho mejor.

Yo, y dicho sea con el debido respeto, creo que de ciencia arqueológica está tan limpio como de barbas su rostro, y no teniendo en él un pelo de tonto, podría con éxito seguro estudiar dicha ciencia, y entonces no diría que la vieja morada de los Bañuelos en un punto negro, sino una página de piedra que, entre otras bellezas, describe de un modo inimitable el ocaso del estilo mudéjar y el amanecer del renacimiento; y revelándose el arte y amando á Córdoba, pediría á los hombres que la rigen hoy que se inspiren en el patriotismo de aquellos ediles antecesores suyos, que impusieron pena de la vida al que osara tocar con airada mano la incomparable mezquita, hasta que decidieran de sus destinos aquellos que podían hacerlo, y si tal estudio no es de su gusto podría dar honra y prez á la patria literaria, siguiendo la senda por do van Sentimientos y Sobaquillos y tantos otros que de cuernos entienden, y aún podía, rindiendo culto á la moda, celebrar interesantes intervenciones, y sorprender al mundo el día menos pensado revelando lo que opina el papamoscas de Burgos acerca de la temida guerra europea.

Concluyo confiado en que, por convicción de todos, sea conservado para Córdoba uno de sus ya escasos monumentos, y orgullosos de su obra los que á tal éxito contribuyan, recibirán muchos y sinceros aplausos, á los que uniré de todo corazón los suyos

UN CALVO.

POLÍTICA EUROPEA

SUMARIO.—Vuelta.—Política interior.—Novelas.—Exterior.—Un poco de filosofía.—Noticias.—Círculos financieros y literarios.—Proyectos.

Madrid 8 Septiembre 91.

Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Muy señor mío: Definitivamente de regreso en Madrid, reanudo mis correspondencias desde la villa del Oso y del Maño.

La política interior no se mueve: mientras no regrese el Presidente del Consejo y mientras ciertos impacientes no vuelvan á Madrid, ni la crisis parcial se prepara, ni ocurrirán en mi concepto, novedades políticas de importancia.

Los periódicos se proponen "sacar punta," á los acontecimientos de la Cornia y desmintiendo las novelas relativas á Portugal y á Marruecos, procuran darlas con silencio.

La única cuestión verdaderamente importante que hoy preocupa á todos los que se ocupan de política, es la que se refiere á la conducta que debe observar España, si como es de presumir, se plantea un conflicto Europeo.

Triste cosa es, pero es, que despues de tanto hablar de Derecho de gentes, de altruismo, y de todo aquello de que el hierro, que antes servía para la guerra, sirve hoy para la industria, resulte en la práctica, que en la humanidad como en la naturaleza, las últimas manifestaciones son siempre de fuerza.

El estado de guerra, amenaza á Europa, y la neutralidad que aconsejan la conveniencia y la razón, en la práctica ha de resultar difícilísima.

Para esta situación, si llega, porque hay muchas cosas desagradables que se suponen aunque no se busquen, en mi opinión España debe pensar que no tiene intereses políticos, ni comerciales, ni de raza en Alemania, mientras que á la naturaleza y las relaciones necesarias que se derivan de la naturaleza de las cosas, la aproximan á Francia, que vencedora ó vencida ha de ejercer influencia en nuestra prosperidad y nuestra política.

Repito lo que he dicho muchas veces: ni nos conviene, ni debemos hacer política de aventuras: toda la nuestra exterior debe limitarse á dos ideales: afirmar nuestra influencia en Africa, y abrir á nuestra industria y á nuestros caldos los mercados de la América Latina.

Pero en la vida de las naciones, como en la de los individuos: no siempre se hace lo que se quiere y lo que es conveniente, sino aquello á lo que las circunstancias llaman, y para este caso sería muy útil, que la prensa de provincias que representan la opinión pública, comenzase á estudiar estas cuestiones.

El estado del país no es nada próspero: la cuestión de los tratados ofrece dificultades: el trancazo, la gripe, ó como ustedes quieran llamarlo, invade una parte de nuestro territorio; los negocios, fuera de Barcelona, Bilbao, Asturias y alguna otra pequeña región, marchan difícilmente, y por consecuencia los momentos no son los mas apropiados para comprometernos en el exterior; pero las cosas vienen de este

modo, y lo lógico es verlas como son, y no como deseáramos que fueran.

Las noticias de política exterior, se refieren en todas á asuntos relacionados con la guerra. Maniobras militares en Suiza y en Francia; los Príncipes Rusos viajando y algunos con dirección á España; la policía francesa, sorprendiendo alemanes que supone espías, y las Cancillerías y los periódicos de mas circulación examinando las probabilidades de la guerra.

Mientras tanto los Reyes de Portugal, buscan en las provincias ovaciones, que no reciben en Lisboa, la situación de los cristianos es muy comprometida en la China, y la última crisis ocurrida en Turquía, demuestra que en aquel país la influencia rusa se ha superpuesto á la influencia inglesa.

Y esto es todo cuanto puedo anticipar á ustedes sobre política interior y exterior, si nó con brillantéz, al menos con la imparcialidad que tengo acreditada.

Con el Otoño, comienzan á animarse los círculos financieros y literarios. Se habla de la creación de una importante sociedad que responderá á un fin social: el Banco hispano colonial celebró en Barcelona el día 1.º de Septiembre el sorteo veinte y uno de amortización de los billetes hipotecarios de la isla de Cuba, emisión de 1886; el mismo establecimiento anuncia: que venciendo en 1.º de Octubre próximo el cupón número veinte y uno, de los billetes hipotecarios de la isla de Cuba, emisión de 1886, se procederá á su pago desde el expresado día en Madrid Barcelona, en los correspondientes designados en provincias, en París y en Londres; el cambio sobre París se sostiene á 7-95, y el contado en nuestros fechos interiores está á 76.

La campaña teatral se anima: en la Comedia Vico y Mario; en la Princesa María Tubau con su comedia en el Español Calvo y Donato J. En los demás teatros se forman compañías alegres y por funciones.

El movimiento editorial también comienza: el Centro editorial de Góngora continúa publicando la importante obra "Jurisprudencia española en materia criminal." D. José García Lastra ha publicado un curioso folleto "De la cuota usufructuaria del cónyuge viudo, conforme al Código civil." De otros libros, que como dicen los reviseros que gustan de darse tono, encuentro encima de mi mesa, me ocuparé en la carta próxima.

Un invento español, el "Electro Aviso," contra incendios, de la compañía electricista establecida en Madrid, Preciados, 35, que por un sencillo procedimiento avisa y se previene de todo fuego que principia, está dando un resultado prodigioso en muchos pueblos donde se ha instalado.

Como se trata de un aparato de poco precio, y explotado por españoles que no son dados al reclamo, la prensa no se ha

hecho todavía lenguas de este importantísimo adelanto. Aquí somos así, lo que no viene apoyado por los extranjeros, tarda en arraigar entre nosotros.

Queria hablar del Centenario de Colón, que sospecho que vá entrando en el limbo español de las cosas que no se hacen; decirles algo del aspecto otoñal que Madrid presenta, y aun hablar de cierta aventura mundana ocurrida á una dama, pero esta carta va siendo demasiado larga y hasta mi próxima quedo de usted atento seguro servidor,

GARCÍ-FERNÁNDEZ.

EL CHOQUE DEL TREN-CORREO DE BADAJOZ

Acerca de este siniestro dice *El Imparcial*:

"Pocos momentos antes de salir el correo de Badajoz, núm. 56, entraba en la estación de las Delicias un tren de mercancías que se detuvo al llegar á una de las primeras bifurcaciones de la línea, distante del andén mas de un kilómetro.

No se sabe quién lo hizo ni quién lo dispuso; pero en aquel punto fueron desenganchados tres vagones cargados de mineral de carbón.

El tren de mercancías siguió y los vagones quedaron en medio de la línea sin que nadie volviera á acordarse de ellos.

Se dió la salida al correo, avanzó este, por fortuna con lentitud extraordinaria y solo merced á esto y á los heroicos esfuerzos del maquinista, advertido del peligro, pudo conjurarse la que de otro modo hubiera resultado horrorosa catástrofe.

Los tres vagones y la máquina quedaron destrozados y la vía completamente destruida.

En el tren iban mas de sesenta viajeros.

Si en vez del correo hubiese sido el Sud expreso las consecuencias hubieran sido funestísimas, porque el tren del lujo arranca con mucha velocidad.

Acto seguido, lo primero, lo único de que se trató fué de ocultar el suceso.

Tratóse por los agentes de la autoridad de ponerlo en conocimiento de sus superiores; pero el encargado del teléfono se negó á que se hiciera uso de este medio de comunicación pretextando que necesitaba orden expresa de su jefe.

O nadie se la pidió ó este no la quiso dar; sea lo que fuere, hasta mucho tiempo despues de la ocurrencia no se tuvo noticia de ello en el Gobierno civil y esto telegráficamente y quitándole toda importancia.

Para que lo supiera el juzgado fué preciso que alguien tomase un coche y se trasladase á la Oasa de Canónigos dando cuenta de lo que pasaba, cosa que no ha-

bia hecho ni el Gobierno civil ni la delegación del distrito.

Quando el juzgado llegó á la estación de las Delicias encontró aquello casi desierto, resultando que quien había dado la salida no era el jefe de estación, sino un subje; que el capataz que había dirigido las maniobras no era el verdadero capataz, sino otro empleado ó mozo de menos categoría.

De los jefes que debieron ser aviados, y parecía lógico que se apresuraran á presentarse allí, no había nadie.

Los pocos empleados que en la estación se encontraban no daban ninguna luz acerca de quién pudo dejar los vagones en medio de la vía.

Como por fortuna no había ocurrido ningun accidente personal, salvo un golpe de escasa importancia que sufrió el maquinista, el juez se vió imposibilitado de adoptar medidas extremas para el esclarecimiento del asunto, que si en el orden criminal ha carecido de importancia, la tiene grandísima en el administrativo.

En el capítulo de las faltas figuran, además de todas las anteriores, la de que en una estación de Madrid se tardan tres horas para improvisar un tren compuesto solamente de seis ó ocho coches.

Tres horas tardaron que esperar correspondencia y viajeros, no para que la Compañía desembarazase la línea, que esto no era obstáculo, sino para que pudiese formar un nuevo tren, que fué preciso traerlo de la estación de Atocha.

El choque de la estación de las Delicias nos pone de manifiesto como resumen lo siguientes:

Que la Compañía no dispone del material necesario; que el personal, mal retribuido, es escasísimo, permitiéndose que de uno en otro se vayan delegando funciones y cargos hasta convertir una estación central en una intermedia, donde factor, jefe y mozo suelen reducirse á una sola persona; que próximo á salir un tren, se ejecutan maniobras con riesgo de innumerables accidentes; que antes de entrar los trenes en las estaciones, es constante que se desenganchen coches, y que las autoridades resultan cero á la izquierda en los dominios de las empresas de ferrocarriles.

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—La aparición del cólera en Singaporo débese al vapor *Namchow*, que llegó á aquel puerto con dirección al mercado de Penang con 800 chinos culis.

Hallándose aun en el mar este buque, se desarrolló en él una sepantosa epidemia de cólera, que causó numerosas muertes. Al principio las víctimas eran arrojadas al mar con arreglo á las ceremonias habitualmente observadas en los buques en estos

con su modesto mobiliario, una vaca, dos cabras, un hermoso mastin que no se apartaba de la casa y un huertecillo con algunos frutales. No la faltaban tampoco palomas, gallinas y pollos.

Ya con esto se creyó rica Clavellina y dejó de molestar á los vecinos, y en efecto tenía lo sobrado para su sustento, con la leche de la vaca y las cabras y aun podía vender algunos cuartillos, huevos abundantes, pollos, frutas y hortalizas, y además con el auxilio de algunas yerbas medicinales que recogía en el campo y llevaba á vender á la botica, lo pasaba perfectamente.

En cuanto Inés, descubriendo el rostro de la joven, dijo en voz alta: "¡Ah! Es Clavellina la gitana..." se corrió la noticia de boca en boca, y los campesinos empezaron á dar muestras del más vivo interés, adelantándose hacia la sala y preguntando con respetuosos acento, pero con resuelto ademán, que quién había puesto á la joven en tan lamentable estado, si fué efecto de una desgracia casual, ó de una mala inten-

ción, pues estaban decididos á vengarla inmediatamente, castigando al autor de su desventura.

—¿Tanto os interesa esa niña? preguntó Mr. Marchand, asombrado al ver aquellos rústicos aldeanos, que blandían enormes garrotes, apareciendo en sus rudos semblantes señales inequívocas de un furor concentrado.

—¿Que si nos interesa!—Pues ya lo creo;—dijo uno de ellos, adelantándose hacia la joven para examinarla de cerca;—como que es nuestra hija, la hija adoptiva de todo el pueblo, y deseamos saber quién la ha puesto en ese estado, para imponerle el castigo que merece.

Ya lleva doce años esta niña bajo nuestra protección, y nadie ha osado jamás tocarla á un cabello.

—Ella misma se ha buscado su desgracia por atrevida sin duda,—contestó D. Javier.—Tuvo la bandita ocurrencia de encaramarse en lo alto de una roca, donde sólo las palomas torcazes pueden subir, buscando sus yer-

La puerta de la estancia se abrió, apareciendo el anciano médico del pueblo en brazos de unos campesinos, que no consintieron soltarle hasta que le dejaron en medio de la sala.

Era el recién llegado una persona muy simpática, grueso y de corta estatura, blanco, sonrosado, con los cabellos plateados, ligeramente crespos y formando rizados alrededor de su redondo y fresco rostro.

Unos ojos grises, alegres y juguetones y una perpétua sonrisa siempre benévola, animaban aquella expresiva fisonomía, que respiraba la bondad y la dulzura.

—¡Ah! pero ¿qué ha sucedido á esa pobre Clavellina...?—exclamó descendiendo del asiento que le habían formado los brazos de los labradores.—¡Vamos á ver!—Y se dirigió á la alcoba ante la invitación de Horacio y de Virgilio, que alzaron á un tiempo las cortinas, volviéndolas á cerrar cuando hubo pasado, y permaneciendo como de centinela en su puesto de observación, es-

tristes casos; pero despues, las defunciones menudearon tanto—mas de 60—que los cadáveres se lanzaban precipitadamente al mar sin ceremonia ni formalidad alguna.

Al llegar á Singapur, el capitán declaró que solo habían ocurrido en la navegación seis muertes, tres causadas por la influenza y las otras tres á consecuencia de debilidad general, y desembarcaron muchos pasajeros sin sufrir cuarentena ninguna, despachándose el buque para Penang.

Cuatro dias despues se presentaron en Singapur nueve casos de cólera, todos ellos en personas procedentes del vapor *Namchow*.

Cuando regresó el buque á Singapur fué puesto en cuarentena, y tan luego terminó esta, el capitán y el sobrecargo del *Namchow* reducidos á prisión y entregados á los tribunales.

—Por fin, y en esta ocasión con mucha propiedad, el gobernador de la Coruña ha decretado la suspensión de los concejales republicanos que tomaron hace dias los acuerdos ya conocidos.

La decisión del gobernador de la Coruña no se hará pública en aquella capital hasta hoy.

Veremos qué efecto produce y como sale el señor Linares Rivas de este nuevo conflicto.

—*La Libertad*, de Salamanca, que ha iniciado una gran campaña de propaganda republicana, publica una carta del señor Ruiz Zorrilla en que dice:

“Ahí está mi manifiesto de Londres, en el cual va comprendido todo mi pensamiento, que en nada me han hecho variar las circunstancias. Recientemente he de clarado que hoy, como ayer, consideraba indispensable ir á la conquista de aquello que el país se dejó arrebatar en un momento de ofuscación y de debilidad, con los procedimientos que siempre he aconsejado, y de los cuales nos dió ejemplo la misma monarquía.

Para ello juzgo necesaria la inteligencia leal de cuantos sienten verdadero amor por la causa republicana.

De que quiero esa inteligencia, hartas pruebas tengo dadas á mis amigos para que juzgue necesario aconsejarla de nuevo. Quien, como yo, predica con el ejemplo, no está obligado á repetir siempre una misma cosa como para que se le crea bajo su palabra.

¿Qué mas? Si otros han podido variar ó arrepentirse, esto no cabe ni en mi carácter ni en mi consecuencia. Estoy donde estaba, y hoy mas que nunca, perfectamente acompañado por número inmenso de excelentes y lesales amigos, á quienes no agradeceré nunca bastante el cariño que me profesan y del cual recibo todos los dias pruebas incontestables y por todo extremo elocuentes.

—Continúa en inminente peligro la vida del exministro señor duque de Veragua.

Todo hace temer un próximo y funesto desenlace.

—Los anarquistas de Barcelona se proponen invitar á todos los correligionarios españoles á un Congreso que defina la actitud que habrán de seguir en las huelgas del próximo Mayo.

—Nueva York 8.—El periódico *The New York Herald* publica un despacho de Valparaíso en el cual se supone que el ex presidente Balmaceda se halla refugiado en una legación extranjera ó en un monasterio.

—Una partida de ladrones viene hace tiempo operando en Málaga escalos, sin que la policía consiga impedirlo.

El último escalo se hizo el domingo en un portal de la casa número 32 de la calleja sin nombre que hay en la calle de San Juan de Dios, frente á la de la Bolsa.

A las cuatro de la madrugada del domingo pasaba por aquel sitio el sereno de la demarcación, que lo era un suplente, y notando que en medio de la calleja había un carrillo de los llamados de mano, se acercó á él con intención de armarlo á un lado, cuando vió en el suelo una maleta ó saco de noche.

Al ir á cojerla observó con sorpresa que contenía gran cantidad de dinero en calderilla.

Extrañándose aquello, tocó el pito de señal, acudieron otros serenos y entonces observaron que un portal de la citada casa núm. 32 estaba abierto, teniendo roto el candado que además de la llave le cerraba.

Penetraron en el interior de dicho portal, que está sin habitar y que solo sirve de depósito de guano, encontrándose con que el tabique que separa este portal del que sirve de entrada á la referida casa, hallábase perforado.

También estaba taladrado ya dentro de este mismo portal de entrada de la casa, otro tabique que da al en que tienen las oficinas las empresas del tranvía, que era donde se había cometido el robo.

La caja presentaba señales de haber recibido dos ó tres golpes de palanqueta; pero, según los peritos, con el auxilio de estos golpes no ha podido abrirse, y si ha debido hacerlo con una llave ganzá.

La cantidad robada asciende á 1.000 pesetas, y el hecho de haber pagado el día anterior á los empleados del tranvía, ha sido causa de que no se lleven los ladrones mas de 2.000 duros.

Ha sido detenido é incommunicado el encargado de las oficinas, de oficio cerrajero, por haberle encontrado una ganzá en su baúl.

—En el pueblo de Zelame (Badajoz) un violento incendio ha destruido una fábrica de harinas de aquel término, calculándose que ascienden las pérdidas á 50.000 pesetas.

No ha habido desgracias personales.

—Tánger 8 (6:30 tarde).—Por las cartas que hoy ha conducido á esta ciudad el correo del interior se ha divulgado una grave noticia.

Parece ser que el sultan ha descubierto que varios distinguidos vasallos suyos, que figuran entre los personajes de la corte, se han acogido á la protección de diversas naciones.

El sultan, comprendiendo la humillación que esa circunstancia le impone, se manifestó muy afectado y desfogó sus iras, apostrofando duramente á los súbditos desconfiados y provocando violentas escenas.

—Lisboa 8.—A las once y media de la mañana de hoy ha hecho su entrada en el andén de la estación el tren real, conduciendo á SS. MM. La estación se hallaba engalanada con arcos, banderas y gallardetes, y el público, que aguardaba la entrada de los soberanos, era muy numeroso.

El rey y la reina fueron recibidos por el gobierno y los altos dignatarios de la corte, que les facilitaron muy cordialmente por las ovaciones obtenidas durante su viaje.

El paso de la comitiva para palacio ha

sido una nueva manifestación de cariño y de respeto.

Lisboa 8.—El rey y la reina, que se muestran muy satisfechos de su viaje, han almorzado hoy con la reina madre y regresarán esta noche á Oítra.

Lisboa 8.—Los nuevos detalles que se reciben del viaje régio confirman en un todo la cariñosa acogida dispensada á los reyes.

A las once de la noche última bajaron á tierra SS. MM. en la estación de Covillan y subieron en un carruaje descubierto que caminaba muy difícilmente por la inmensa muchedumbre que le rodeaba y tenía que pararse muy frecuentemente porque los hombres y las mujeres del pueblo querían besar la mano á los reyes.

El rey invitó á los industriales de Covillan, como en Castillo Branco había invitado á los agricultores, al banquete de palacio, y brindó felicitándose de ver los progresos del trabajo nacional y el desarrollo de las fuentes de la riqueza pública.

La villa de Covillan dará á su hospital el nombre de la reina Amelia. Al partir el tren para Lisboa, á las doce de la noche, toda la población se hallaba iluminada con luces de bengala.

ALCANCE TELEGRÁFICO

Madrid 9 (4:30 tarde). La rectificación que ha puesto “La Iberia”, al parecer autorizada, á las declaraciones atribuidas al señor Canalejas, ha sido muy bien recibida por los fusionistas, y en general por todos los monárquicos que no quisieran dar crédito á tamaño cambio de actitud en el exministro liberal.

Sin embargo, unos y otros esperan que éste desmienta terminantemente la versión publicada, aprovechado la primera ocasión que se le presente ó suscitándola si menester fuere, á fin de dejar fuera de duda su lealtad monárquica.

La suspensión del Ayuntamiento de la Coruña llevada al fin á cabo, ha sido aprobada tácitamente por la prensa, excepción hecha de “El Resumen”, y algun otro periódico republicano.

Los ministeriales han defendido la legalidad de dicha medida, fundándose en que había transgresión plamaría de funciones en la conducta del Municipio coruñés, y como único medio de poder comenzar el despeje de la situación, con proporciones de conflicto, allí seada.

Madrid 9 (5:30 tarde).—Se ha desmentido categóricamente que las precauciones adoptadas anoche en los cuarteles de esta corte obedecieran á temores de alteración ninguna del órden público, que las autoridades aseguran es inalterable.

Amigos del Gobierno han censurado el proceder del juez que entiende en el asunto que ha motivado el artículo de hoy de “El Liberal”, y de ello dará indicio el criterio con que juzgará esta noche “El Estándarte”, la cuestión.

Se espera por los ministeriales que apenas tenga conocimiento detallado del hecho el ministro de Gracia y Justicia, adoptará alguna resolución, que por aguardarla no han roto el fuego en graves cargos los periódicos de oposición.

Madrid 9 (6:30 tarde).—En el expreso de Andalucía ha salido esta tarde para Cádiz y Cartagena el señor ministro de Marina.

Ya es sabido que desde luego pasará por el Puerto de Santa María; pero de todos

modos pensaba hacerlo así el general Berranger, sin temor á manifestaciones de desagrado que él nunca creyó se le hicieron en dicho punto.

Se ha comentado un tanto el telegrama recibido aquí de Londres en que se indica como unas de las primeras medidas que piensa adoptar el nuevo Ministerio turco, exigir de Inglaterra que evacue las tropas que tiene en Egipto, exigencia á la cual no piensa acceder el Gabinete inglés.

Dada la tirantez de relaciones que á propósito de la dominación europea en Egipto existe entre ambas potencias, inspira interés bastante el curso y resultado de aquellas gestiones, si llegaran á consumarse, que es natural fuese en plazo breve.

Agencia Centurión.

Gacetillas.

—**Juicio oral.**—El catorce del corriente tendrá lugar en esta Audiencia la vista de la causa instruida en el juzgado de Fuente Obejuna, por malversación, contra Juan Gil de Arana, que será defendido y representado, respectivamente, por los señores don Angel de Torres y don Manuel G. de la Concha.

—**De interés local.**—Por el excelentísimo Ayuntamiento de esta capital se ha designado una comisión, compuesta del señor Alcalde, un señor concejal y el señor Secretario de la misma Corporación, con objeto de trasladarse á Madrid y gestionar de los centros directivos, entre otros asuntos de menor importancia, los siguientes, algunos de los cuales revisten verdadero interés para el porvenir de esta localidad. Del Ministerio de Fomento interesará la inmediata realización de las obras del muro de contención del Guadalquivir desde la Ribera al Puente, y la concesión por el Estado de la suma solicitada para subvenir al sostenimiento de la Escuela de Artes y Oficios. Del de la Guerra, que se remita á la Presidencia, para su sanción en Consejo de ministros, el expediente relativo al convenio celebrado entre dicho ramo de Guerra y el Municipio, para que éste facilite el anticipo de dos millones de pesetas con destino á la construcción de un nuevo cuartel de infantería. En el departamento respectivo del de la Gobernación presentará las cuentas generales correspondientes á los últimos ejercicios económicos, ya aprobadas. Del Ministerio de Hacienda solicitará el pronto despacho de un recurso de alzada interpuesto en Enero de 1890 contra el resuelto por la Dirección general de Contribuciones que sólo reconocía al Municipio una pequeña parte del crédito de 40.706 pesetas que tiene derecho á percibir por reintegro de los derechos correspondientes á existencias sfioradas en varios establecimientos públicos de venta de esta población al hacerse aquí de nuevo cargo en Abril de 1886 de la Administración del impuesto de consumos: interesará también el abono de 2.365 pesetas por el alquiler de casetas y fieltos de consumos durante los nueve meses del año económico de 1885 86 en que la Hacienda utilizó en su servicio estas oficinas con el mobiliario anejo á las mismas, y pedirá se reconozca al Ayuntamiento el derecho a percibo de 20.397 pesetas 41 céntimos por aforos de existencias de alcoholes, resolviendo favorablemente con arreglo á los preceptos reglamentarios y á los prece-

dentos establecidos, un recurso interpuesto sobre este asunto en Noviembre de 1889. En la Dirección de la Deuda se informará además si se ha emitido, como de ello existe noticia, una inscripción de 45.239 pesetas 53 céntimos de capital con intereses devengados desde 1871, enablado el propio tiempo las reclamaciones que correspondan para obtener su entrega, así como la conversión de otros valores análogos expedidos con anterioridad por la tercera parte de la renta de las inscripciones de Propios, Instrucción pública y Beneficencia.

—**El vigia.**—Hubo petardos en Oádiz, y en varias partes presumo—no habrá ruido ni estrépito,—pero suelen darse muchos.

—**Cintas y toretes.**—Puede considerarse como segura la realización de este espectáculo en la próxima feria de Otoño, pues según nuestras noticias, la Junta directiva encargada de prepararla, lleva muy adelantados sus trabajos y están ya invitándose por las comisiones nombradas al efecto á todas nuestras bellas paisanas, para que contribuyan á la mayor brillantez del espectáculo. Un día de éstos empezarán los ensayos de la sección hípica en la Plaza de Toros.

—**Recaudación.**—Hé aquí la obtenida en los fieltos de esta capital el día 9 de Septiembre.—Central 179 pesetas 75 céntimos.—Puente 328 39.—Pretorio 613 20.—San Sebastián 237 68.—Victoria 320 18.—Matadero 703 78.—De las 2.382 pesetas y 98 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 1.015 84.—A la provincia y Municipio 1.015 68.—Adiçionadas 351 y 28.

—**Ampliación.**—Accediendo el señor Alcalde á la petición que le han formulado por escrito varios vecinos de la Carrera de la Fuensanta, para que continúe hasta el domingo próximo la feria que en aquel paraje se celebra, y con el fin de favorecer los intereses de aquellos industriales, se ha autorizado que luzca la iluminación general en la noche del expresado domingo, como se ha verificado en años anteriores.

—**Bello ramillete.**—La señora y señoritas designadas para formar el bello tribunal que ha de presidir la corrida de cintas y toretes que tendrá efecto en uno de los dias de la próxima feria de Otoño, son las siguientes: Excmo. Sra. Condesa de Húst y señoritas doña Mariana Poole, doña Soledad Belmonte, doña Dolores Riquelme y doña Gloria Torres. Es el más preciado ornamento de la fiesta.

—**Socorros á enfermos.**—Como ya saben nuestros lectores, se están facilitando gratuitamente, por cuenta del Ayuntamiento en el Asilo de Mendicidad, los alimentos apropiados á los enfermos y convalecientes de la afección reinante que, por carecer de recursos, no pueden procurarse aquellos, ni los medicamentos prescritos por los facultativos, que tambien obtienen gratis unos y otros, mediante el documento que los médicos de las casas de socorro encargados de la asistencia domiciliaria expiden, ya con destino á las farmacias designadas, ó bien para el citado Asilo, donde sabemos se facilita un excelente caldo ó pan y cocido á los que acuden á dicho establecimiento provistos de aquel escrito. De este modo se atienden en lo posible los efectos de la enfermedad, y se atiende al propio tiempo al socorro de los que, á mas de sufrir las consecuencias de la enfermedad, luchan con la miseria, inmediata siempre á los honrados brace-

zó por darla de comer y cama aquella noche, y al siguiente dia la mandó á casa de un vecino; y éste, haciendo lo propio la envió á la de otro y así sucesivamente iba la infeliz dando la vuelta al vecindario, con lo cual llegó á ser la hija adoptiva del pueblo entero, mantenida de la caridad de todos sus moradores.

Clavellina fué de este modo creciendo en años, en hermosura y en gracias, haciéndose una criatura encantadora, sin que sus padres si lo eran, que no debían serlo por su abandono, volviesen á buscar á su hija, ni á parecer por aquellos sitios, donde les tenían formada una causa criminal.

Era tal el atractivo y la gracia de esta niña, que lejos de ser una carga, se la disputaban todos los vecinos, que querían tenerla en su casa; pero ella, joven ya, comprendió que no debía establecer preferencias entre sus protectores, y siguió por riguroso turno dando la vuelta desde la primera casa á la última, alternando con el rico y con el

to,—decían algunos precipitándose á la plazuela, mientras que los demás se retiraban al portalon haciendo mil exclamaciones de sentimiento, porque creían muerta á la joven, suponiendo que todo remedio sería en vano.

Horacio y Virgilio, muy preocupados, despues de depositarla sobre el lecho, corrieron las cortinas de la alcoba y permanecieron de pie allí inmediatos, prontos á acudir en su auxilio, si Inés los necesitaba.

D. Javier y Mr. Marchand fueron á sentarse junto á la chimenea.

Entretanto Inés y las criadas desnudaron á la joven y la metieron en la cama, entre sábanas de riquísima Holanda, poniéndola antes una camisa de finísimo lienzo, porque tenía la infeliz maceradas sus delicadas carnes y cubiertas de heridas y contusiones.

En el patio resonó de pronto una gritería inmensa con exclamaciones de regocijo.

—Ya está aquí D. Juan..., ya está aquí,—gritaron varios aldeanos.

bas medicinales; y nosotros, que llegamos por casualidad al valle y nos sentamos á descansar, la vimos en aquellas alturas con su cestita en la mano, y poco despues contemplamos caer rebotando de peña en peña su delicado cuerpo, que de milagro no se ha hecho mil pedazos, gracias á las malezas de que están revestidos los cerros, que suavizaron su caída.

—¡Infeliz!—exclamaron todos con la más viva emoción, y algunos llorando.

—¡Eal Salid, muchachos, exclamó Inés:—la vamos á desrudar para que la reconozca el médico cuando venga, y á meterla en la cama.

Silenciosamente y con la cabeza baja empezaron á desfilir aquellos rústicos gañanes, no sin lanzar furtivas miradas de cariñoso afecto hácia la camilla de ramaje; otros impacientados por la tardanza del facultativo, habían exclamado:

—¡Ah! ¡cuánto tarda D. Juan! Corramos á su encuentro, y le traeremos en hombros para que venga más pron-

pobre y siendo en todas partes objeto del cariño y de la más viva simpatía por su dulzura, su gracia y su carácter angelical.

Las muchachas del pueblo la querían como á una hermana, vistiéndola entre todas, privándose con mucho gusto cada una de la prenda más adecuada para ella. Los jóvenes la idolatraban tambien, respetándola como si fuera su hermana.

Ella por su parte se hacía querer, asistiendo á los enfermos y ayudando á los pobres en sus tareas y faenas agrícolas en la recolección de frutos.

Cuando cumplió quince años se encontró dueña de una cabaña, que le legó al morir una padre anciana á la que asistió durante su enfermedad con el mayor esmero.

Esta pequeña chozá estaba situada no lejos del castillo, en el fondo de un valle que fertilizaba un arroyuelo y á unos cien pasos del pueblo. Era bonita, aunque de reducidas dimensiones.

Constitúan su herencia la cabaña

ros que no tienen otro patrimonio que su trabajo corporal.

—Bien venidos.—Acompañado de su distinguida esposa é hijos, el martes regresó á esta capital, procedente de Cádiz, nuestro querido amigo el Ilmo. señor don Rodolfo del Castillo y Quattler, ilustrado director de nuestro colega la revista profesional titulada *La Andalucía Médica*.

—Lotería nacional.—El premio mayor del último sorteo de la Lotería Nacional, celebrado en Madrid el día 10 del corriente, ha correspondido al 11826 expedido en Sevilla, y premiado con 250000 pesetas: el segundo con 125.000 al 3.561: el tercero con 60.000 al 8.035 el cuarto con 30.000 al 13.684. Además han sido premiados con 4.000 pesetas los números 11.781, 10.824, 15.861, 15.386, 9.513, 5.395, 13.959, 12.102, 400, 11.588, 13.834, 11.126, 13.629, 8.428 y 12.251.

—Restablecimiento.—Con gusto hemos sabido el de nuestro querido é ilustrado compañero en la prensa cordobesa señor don Carlos Matilla de la Puente.

—La Sacramental.—Esta antigua sociedad, que desde su fundación ha venido dedicándose con loable celo al socorro de los enfermos asociados, prestando también importantes servicios á las familias de los fallecidos, ha llegado, desgraciadamente, á un extremo que sabrán con pena cuantos desde la primitiva época han satisfecho religiosamente sus cuotas y las demás cargas que pesan sobre los asociados. La Sacramental de la Purísima Concepción, creada hace muchos años, se vé hoy en la imperiosa necesidad de hacer suspensión de pagos, según el reciente acuerdo de su junta directiva, que publicamos después de esta sección. En dicho anuncio se expresan las causas origen de esta determinación, y en cuyo fondo no tratamos de penetrar por pertenecer al régimen administrativo. Es muy sensible este estado de cosas y preciso es también evitar la disolución de aquella antigua sociedad sustentada por los humanitarios fines que constan en sus estatutos y que hasta ahora la han hecho respetable para ante el vecindario. Si la Sacramental muere, es indudable que serán tremendos los cargos que se dirijan á las juntas directivas de algunos años á esta parte, porque la generalidad de los asociados que aun no han disfrutado los beneficios que la misma concede, no entenderán, si llegara aquel caso, del estado económico en que la sociedad se encuentra. Estos solo recordarán que desde el día de su inscripción han satisfecho sus cuotas con exacta puntualidad, y no puede negárseles el derecho que les asiste para reclamar los beneficios que los estatutos conceden. Por eso entendemos que á la junta general del domingo inmediato, á que están convocados todos los socios, debe acudirse y tratar del particular, profundizando con verdadera fe y solicitud el objeto para que se hace la convocatoria. Es preciso no perder de vista la responsabilidad moral que seguramente habrá de afectar á los que han dirigido los asuntos de la Sacramental, cuya decadencia es muy sensible para los sagrados intereses que aquellos tuvieron confiados. En la reunión del domingo, al tratar de este delicado particular, es conveniente orillar las dificultades del momento, y si, como es probable, se renueva la actual junta directiva, debe recaer la elección en personas de arraigo y responsabilidad que salven el conflicto en que la sociedad se encuentra.

—Subasta.—El catorce se subasta en el juzgado de Aguilar un tejón de tierra del sitio Las Cuadrillas, del ruedo de aquella ciudad, tasado en 390 pesetas.

—Ejemérides.—Hoy.—1572.—Muere el inquisidor general Diego Espinosa.—1701.—Desposorios de Felipe V de España y María Gabriela de Saboya.—1777.—Batalla de Brandywine.—1322.—El general español Elio es fusilado en Valencia.

—Ayuntamiento. Bajo la presidencia del señor Tejon y Marin, celebró anteañoche sesión ordinaria la Corporación municipal que tomó los acuerdos siguientes: Quedar enterada de un oficio dirigido á la Alcaldía por el señor Gobernador civil interino, dando las gracias por las medidas adoptadas con motivo de la enfermedad reinante. Después se leyeron otros dos oficios suscritos por los concejales señores Cruz y Valerzuela, solicitando ambos licencia, el primero por veinte días y el segundo por 15, siendo elegido para cubrir la vacante del señor Cruz el señor Rivera y para la del señor Valerzuela el señor Ariza Victor. Dióse lectura del expediente relativo al empedrado de las calles de esta capital, por el periodo que resta del presente ejercicio, acordándose

sacar á subasta este servicio con la adición propuesta por el señor Ariza. Se leyó una moción referente á la asistencia médico-farmacéutica gratuita, de conformidad con lo resuelto en la sesión anterior, así como dos instancias suscritas, una por don Félix Castro solicitando la rehabilitación de su depósito de ultramarinos situado en la calle de San Fernando y otra por doña Isabel Olivé, en demanda de autorización para reformar dos claros en su casa de la calle de los Leones, número 19. También fué leído el expediente de subasta para la cobranza del impuesto sobre carruajes de lujo así como dos altas de carruajes correspondientes al primer trimestre del año económico que transcurre. Fué aprobada la propuesta hecha por el director de la banda de música municipal acerca de la provisión de una de las vacantes. Por último se aprueba también la distribución de fondos formulada por la Alcaldía para el presente mes. Terminada la orden del día, la presidencia propone se interesen del señor ministro de Fomento se activen los expedientes relativos á las obras del muelle de la Ribera, y Escuela de Artes y Oficios, y del señor ministro de la Guerra, las que se refieren al proyectado cuartel de infantería y otros varios administrativos: se acuerda lo propuesto por la presidencia y que los títulos de las fincas próximas á la huerta de Cercadilla, se pidan á los propietarios á fin de que pasen á una junta de concejales que se designarán, para que los estudien detenidamente. El señor Ariza hace constar su extrañeza, por no haberse dado cuenta en esta sesión de una instancia presentada en la anterior. Y también pregunta acerca de lo propuesto por el señor Cruz Córdoba en sesiones anteriores, referente á la reforma del reglamento de cementerios. La presidencia contesta que así que los presidentes de ambas comisiones se hallen presentes, entonces podrá satisfacer los deseos manifestados por el señor Ariza. No habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión á las once menos cuarto reuniéndose el Ayuntamiento en sesión secreta.

—Solemnidad.—Hoy vestirán las tropas de gala, y ondeará el pabellón nacional en los edificios públicos, por cumpleaños de la Serenísima señora doña María de las Mercedes, princesa de Asturias.

—Estudios universitarios.—Llamamos la atención de nuestros lectores sobre el anuncio que publicamos en su lugar correspondiente, y en el que el director de la Academia Politécnica, nuestro distinguido amigo don Manuel Sidro de la Torre, hace saber las clases de la carrera de Derecho que en la misma darán principio el día primero del mes próximo. El señalado éxito alcanzado por los discípulos de los señores Hidalgo Corona y Villalba, dedicados hace años á dicha enseñanza, y encargados de la misma en aquel establecimiento, y la alta reputación de este, son garantías muy suficientes para los que á él acuden á hacer dichos estudios.

—Nueva subasta.—El viernes 18 del actual tendrá lugar en las Casas Consistoriales la enagenación de los 87 alamos á que se refiere el edicto que publicaremos mañana.

—Viage.—Por el expreso de anoche salieron para Madrid los señores don Juan Tejon y Marin, Alcalde Presidente de nuestro Ayuntamiento, don Rafael Vaquero, Concejal, y don Antonio Vázquez Secretario de la Corporación, nombrados en comisión para gestionar la favorable resolución de algunos expedientes de gran interés para la localidad. Hacemos votos porque obtegan el más lianero éxito en sus gestiones oficiales.

—Así.—Muchas personas recordaban estos días, al atravesar la vía, molestas por su insoportable piso, que se dirige al santuario de Nuestra Señora de la Fuensanta, y al ver la falta de local para el movimiento de carruajes, el paseo de tres vías, de cuyo proyecto, de fácil y económica ejecución, nos ocupamos el domingo. Lo que debe ser, será.

—Oficinas.—Las horas de despacho en las oficinas de Hacienda, son nuevamente desde las diez de la mañana hasta las cuatro de la tarde.

—Matricula.—El día siete del corriente tuvo efecto en las Casas Consistoriales el acto de la subasta para contratar la recaudación del impuesto establecido sobre los carruajes de lujo, durante el actual año económico, adjudicándose este servicio á don Rafael Matute, que por espacio de once años, viene desempeñando este cargo á satisfacción de la Municipalidad.

—Enfermo.—Se encuentra hace tres ó cuatro días, por efecto de la dolencia estacional, el digno exconcejal y acredita-

do industrial y propietario, que por honra con su buena amistad, señor don Eduardo Alvarez, cuyo pronto restablecimiento deseamos.

—De viaje.—En el expreso de anoche salió de esta capital, con dirección á Madrid y París, nuestro apreciable amigo el señor don Agustín García de Buda y Ruiz, representante de la compañía "La Urbana".

—Esponsales.—En los que celebraron el día ocho la apreciable señorita doña Purificación Guerra con el ilustrado farmacéutico de Sevilla señor don Luis Barea, fueron testigos los señores don Antonio Quintana, gobernador interino; don Bartolomé Gomez, delegado de Hacienda, y el archivero don Ricardo Gomez Sanchez. Asistió, según parece, numerosa concurrencia, que fué atenta y espléndidamente obsequiada por el señor padre de la contrayente.

—Gestiones.—Se hacen para organizar una sociedad dramática para dar funciones en uno de los teatros de Córdoba.

—Merienda.—Con una muy espléndida obsequiaron á varios de sus amigos los apreciables y laboriosos señores Carbonell, en su hermosa fábrica de lops Garcia, á cuya inauguración tuvo el gusto de asistir, y cuya descripción hicimos oportunamente. Los expedicionarios hicieron una amenísima excursión en lanchas por el Guadalquivir. El terrado donde se sirvió la merienda estaba iluminado por focos de luz eléctrica. Al notable artista señor Almenara se deben varias fotografías de aquellos encantadores panoramas.

—Visitas.—Son muchas las personas que han acudido estos días á ofrecer sus respetos, en la Fonda Suiza al diputado á Cortes y distinguido amigo nuestro señor don Antonio Garrijoy Lara, cuyo agradable y atractivo trato aumentan mucho sus simpatías en esta capital, aún entre personas de diferente significación política.

—Personal.—Ha sido nombrado inspector de Hacienda de esta provincia don Fernando Martínez de Azcoyia, en lugar de don Leopoldo Herrero, y actuará en los distritos de Fuente Obejuna, Hinojosa y Pozoblanco.

—Sucesos locales.—Notas de la guardia municipal.—El número 24 denuncia dos casas de la calle de Juan Palomares por tener los pozos negros en mal estado vertiéndose las aguas al patio y produciendo malos olores. El 23 condujo, auxiliado por dos mozos de cordel en una camilla á su casa, calle Barrionuevo á una mujer que en la Plaza Mayor fué acometida por un accidente.—Los guardias números 13 y 69 y cuatro mozos de cordel, condujeron en camillas al hospital de Agudos á un acogido de Jesus Nazareno y á una mujer que vive en la Carrera de la Fuensanta, ambos enfermos de gravedad.—El 7 de nuncia el caño de una casa Plaza del Salvador que se encuentra en mal estado vertiéndose su contenido á otra casa inmediata.

—Viñas.—En vista de haber algunas en la provincia de Sevilla atacadas de la filoxera, ha creado el ministerio de Fomento una comisión ambulante en defensa contra esta plaga. Aquí viene bien lo de las barbas del vecino.

—Pensamiento.—Nada hacen las mugeres mejor que aquello que hacen sin haberlo aprendido.

—Sección minera.—Se ha renunciado al registro de la mina *Nuestra Señora*, número 3.059, del término de Espiel.

—Cantar.—Te llamé y no contestaste, —y afilido por no oírte,—entré á rezar á la ermita —y te encomendé á la Virgen.

—Edicto.—Por uno del juzgado de Baena se llama á Joaquín Lopez Sanchez, para declarar en la causa que se instruye por las lesiones que sufrió su hijo José.

—Mira.—Una ha sido sustraída hace pocos días en el sitio Llano de Solís, término de Doña Mencía. Es propia de un vecino de aquella villa.

—Por si acaso.—La guardia civil del puesto de Santaella tuvo noticias relacionadas con el robo que parecía tratarse de llevar á cabo en la ermita del Valle, situada á un kilómetro de distancia de aquella población, aprovechando la circunstancia de que la imagen se hallaba engalanada con alhajas de valor. Por fortuna, el robo quedó en proyecto, sin duda por haber llegado á la nariz de los autores, que la guardia civil no estaba lejos de la ermita.

—Aigo habrá.—El juzgado de la derecha de esta capital encarga la busca y captura de Manuel Gallardo Delgado, vecino de Bujalance y natural de Puente Genil.

—Detenidos.—Por una pareja del puesto de la Guardia civil de las Ermitas fueron ataseyer tres individuos que la noche anterior habían hurtado unas tres arrobas de avellana en la hacienda nombrada La Caballera.

—Por algo será.—El juzgado de Baena llama á Francisco Javier Cantos, que el día veinticuatro de Agosto se ausentó del sitio Las Canteras, término de Luque.

—Denuncia.—Por corte de una encina en la dehesa de la Jara fué denunciado hace pocos días á la autoridad respectiva por la guardia civil de Pozoblanco, un individuo, vecino de dicha población.

—Repartimiento.—Hasta el catorce está á la vista el de la contribución territorial de Villanueva de Córdoba.

—Escenas rurales.—Dos yeguas y un mulo fueron robados estos días en el cortijo del Toril, término de Santaella. Son dichas caballerías propias de don Pedro Aceña, vecino de Córdoba.

—Escaséz.—Es tal la que se siente de agua potable en algunas comarcas, que hay pueblo en Tarragona donde cuesta veinte céntimos cada cántaro.

—La grippe.—Aumenta esta en Jerez, principalmente en los conventos de religiosas.

—Humores.—Se desmienten los que indicaron algunos periódicos de haber aparecido una cuadrilla de bandoleros en la Serranía de Ronda. Más vale así.

—Un crimen.—En Cazalla de la Sierra (Sevilla) se cometió el día tres del corriente uno de esos crímenes que revelan en su autor instintos feroces y sanguinarios. Un individuo llamado José Martín (a) *Cortadillo*, que había extinguido una condena de presidio por asesinato hacia pocos meses, entró en su casa á las ocho de la mañana, sentóse al lado de su mujer, con la cual se había reconciliado hacía muy poco tiempo, y sin decir palabra la asestó una puñalada en el costado que la hizo caer moribunda. Salió en seguida á la calle, y al ver á un muchacho de catorce años á poca distancia de la casa, sospechó si habría presenciado lo ocurrido, y dirigiéndose á él con el arma en la mano, le infirió cuatro heridas dejándole muerto. Entonces huyó el asesino y se internó en lo más escabroso de los montes, donde la Guardia civil lo busca y no le encuentra.

—Deplorable.—De la polémica acerca de lo ocurrido en la "Batalla de Flores", se ha promovido un duelo entre dos periodistas de Málaga.

—Licitación.—El veintitres se subasta en Sevilla el suministro de adoquines de Gerera y falcas de granito para las obras municipales que se ejecuten por administraciones.

—El Cielón.—Ha sido procesada la redacción en masa del periódico de dicho nombre, en Alicante.

—Regreso del marido.—¿Qué me traes de tu viaje, esposo mio?—Un gran regalo: la hora exacta del Observatorio de Greenwich: mira el reloj: ahora son allí las diez y media de la mañana.

—Mátres del hígado y del estómago!—Tomad las píldoras de Bristol, y vuestros padecimientos desaparecerán como por encanto. Purifican la bilis y regularizan las funciones de los órganos digestivos, conservando el cuerpo, por consiguiente, en un perfecto estado de salud. No hay caso de dispepsia que resista á su poderosa acción. Puede decirse que forman una nueva mucosa. La acedia desaparece, la opresión se disipa y los dolores cesan al poco tiempo de su uso.

Al por mayor Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

En las enfermedades de los niños, y como nutritivo durante la lactancia es de valor inapreciable. (Desconfiar de las imitaciones) Barcelona 20 Enero 1887. Ingenuamente certifico: que con la Emulsión Scott, excelente preparado de aceite de hígado de bacalao con los hipofosfitos de cal y sosa, he obtenido satisfactorios resultados en el combatir las afecciones escrofulosas y linfáticas y la bronquitis crónica. La acción tónica reconstituyente de la mencionada Emulsión Scott se manifiesta con rapidez en el raquitismo, anemia, y en una palabra, en todas aquellas enfermedades que se reconocen como causa primordial la debilidad del organismo. Dr. F. Vidal Solares, Especialista en las enfermedades de la mujer y niños.

SACRAMENTAL DE LA PURÍSIMA CONCEPCIÓN

A consecuencia de la enfermedad reinante, y ser ancianos la inmensa mayoría de los socios de ésta, han venido ocurriendo desde hace algunos meses más defunciones de las que pueden atenderse con los fondos mensualmente recaudados: por lo

cual, algunos individuos de la Junta Directiva, han suplido varias cantidades.

Pero como en el presente mes, á la fecha, sean ya diez los difuntos de dicha asociación, la Junta Directiva ha acordado en este día la suspensión de pagos hasta que se reuna toda la sociedad el próximo domingo, á la una de su tarde, en el salón del Círculo de obreros (San Francisco) para acordar lo que proceda en tan crítica situación.

Y para conocimiento de todos los asociados de ambos sexos, lo anunciamos, suplicando á la vez la puntual asistencia á dicha reunión, advirtiéndole que se tomarán acuerdos cualquiera que sea el número de los asistentes.

Córdoba 9 de Septiembre de 1891.—Miguel Jaén, Presidente.—Rafael Muñoz, Secretario.

Boletín religioso.

—SANTO DE HOY.—San Proto y San Jacinto, hermanos mártires.—Mañana, San Leoncio y compañeros mártires.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la Parroquia de San Juan (Trinidad), devoción al Dulcísimo Nombre de María, por la Excelentísima Señora Duquesa de Hornoschuelos, en sufragio de sus difuntos.

—En la Iglesia auxiliar de Nuestra Señora de la Fuensanta, hoy á las nueve, se celebrará una solemne fiesta, sin sermón, costeada por unos devotos. Mañana á las ocho, se celebrará otra fiesta solemne, sin sermón, costeada por el Excelentísimo señor Marqués de Boil. Por la tarde á las seis tendrán lugar los cultos de la novena, y predicará el señor don Manuel Enriquez y Rivas.

—Hoy, media hora después del toque de oraciones, tercer día de solemne novena en la ermita de Ntra. Señora de la Aurora, á su titular.

—El domingo próximo, como segundo de mes, se celebrará en la iglesia de Santa Ana Misa, y se tendrá Comunion general para la asociación de Hijas de la Inmaculada Concepción á las ocho, y por la tarde, á las cinco y media, habrá los ejercicios de costumbre.

—Los Cofrades de la Santísima Trinidad tendrán el Domingo próximo en la Iglesia de los Padres Misioneros del Inmaculado Corazon de María, la Comunion general á las seis y media de la mañana y la función solemne que prescribe el reglamento, á las cinco y media de la tarde.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy á Ntra. Sra. del Milagro, en San Francisco.

LA SEÑORA

DOÑA CARMEN CAIRO VIUDA DE MARAVER Falleció el 11 de Septiembre de 1890.

Los señores sacerdotes que quieran aplicar hoy, el Santo Sacrificio de la Misa por el alma de dicha señora, en la Iglesia Parroquial del Salvador y Santo Domingo de Silos, recibirán el estipendio de diez reales.

Su hermana doña Enriqueta Carrasco, viuda de Barba, y sus sobrinos don Enrique y don Fernando ruegan á sus amigos la encomiendan á Dios Nuestro Señor.

—Todas las misas que se celebren en la iglesia parroquial de San Pedro por los señores sacerdotes invitados al efecto, el día 12 del actual, serán aplicadas en sufragio por el alma de la señora doña Julia Garay Valero, que falleció en Valencia el 12 de Septiembre de 1890.

Sus desconsolados hermanos, hermanos políticos y sobrinos ruegan á las personas piadosas tengan presente en sus oraciones el alma de dicha señora.

Las Misas que se celebren mañana, en la capilla de la Purísima Concepción de la nave del Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, serán aplicadas en sufragio por el eterno descanso del alma de la Excm. é Ilma. Sra. Doña Maria Francisca Torrealba, Condesa que fué de Cañete de las Torres.

Sus hijas ruegan á sus amigos la tengan presente en sus oraciones.

Imprenta del DIABLO DE CÓRDOBA.

COLEGIO DE JESÚS NAZARENO

CORDOBA

CALLE DE JOSÉ REY NÚMERO 31

DIRECTOR: DON TORIBIO HERRERO LOPEZ,

Profesor supernumerario del Instituto de segunda enseñanza, Licenciado en Filosofía y Letras y Abogado en ejercicio de los Ilustres Colegios de Córdoba y Sevilla.

(Contando con la autorización del Ilustrísimo Sr. Rector de la Universidad).

Estará dividido en las siguientes secciones: Primera enseñanza, segunda enseñanza, Academia de Derecho y Notariado, Adorno. Es de los más económicos de España. La matrícula ordinaria estará abierta hasta el 30 de Septiembre. Se remiten gratis reglamentos conteniendo noticias y precios a los señores que los pidan dirigiéndose al Director.

CASA DE HUÉSPEDES

Por convenir á sus intereses, ha hecho traspaso del establecimiento titulado LA BOMBA, situado en la calle de la Plata, su dueño don José Arévalo.

Contando actualmente con una casa principal, situada en lugar céntrico, como es la calle del Conde de Torres Cabrera núm. 3, duplicada, con numerosas habitaciones bien amuebladas y con condiciones higiénicas, tiene el gusto de ofrecerla á sus muchos amigos, á los que avisa la instalación de una casa de huéspedes montada á la altura de las mejores en su clase.

ACADEMIA POLITECNICA DE CORDOBA

SECCION DE DERECHO

El día primero de Octubre próximo, darán principio en dicha sección las clases correspondientes á los dos primeros grupos de la carrera, y cuyas asignaturas son: Metafísica.—Literatura general y Española.—Historia crítica de España.—Economía Política y Estadística.—Derecho natural y Derecho Romano.

La enseñanza está á cargo de los reputados profesores, Abogados de este Colegio, don José Hidalgo Corona y don José Villalba y Martos, ajustándose á los textos y programas designados en la Universidad de Granada, para la enseñanza libre.

EL DIRECTOR: M. SIDRO

LAS MAQUINAS PARA COSEER

DE

LA COMPANIA FABRIL SINGER

SON INDUDABLEMENTE LAS MÁS POPULARES

POR SU SOLIDEZ, DURACION Y LA PERFECCION CON QUE HACEN TODA CLASE DE COSTURA

GRANDES REBAJAS

LOS PRECIOS DE LAS MÁQUINAS SINGER PARA COSEER

Pídase el nuevo catálogo EN ESTA POBLACION

Prueba esto mismo el afán con que algunos fabricantes alemanes pretenden imitar nuestras máquinas denominándolas SINGER perfeccionadas. No nos cansaremos de repetir al público que no se deje engañar por cuatro industriales, y que se fije muy especialmente en la marca de fábrica de la compañía fabril Singer que estampamos á continuación.



Llamamos la atención del los fabricantes á público, especialmente de zaldado, sobre las nuevas máquinas denominadas CILINDRICA y CANZADERA DE PLATE, con las que pueden hacerse primorosos trabajos, siendo por este mismo, si como por la sencillez de su mecanismo, las mejores que se conocen en el día.

TODOS LOS MODELOS A 2'50 PTS. SEMANALES 20 POR 100 DESCUENTO AL CONTADO

Sucursal en Córdoba

AYUNTAMIENTO 14 y 16

Gran realizacion de calzado

DE LA FÁBRICA DE

TEODORO LINARES.—SAN PABLO 6

Por variación del local, se hace de todas las existencias que hay en referido establecimiento, siendo para el público una verdadera ocasión de poder comprar por muy bajos precios, calzados que han sido fabricados para precios mas elevados.

Para comodidad del público las ventas serán á precios fijos. Ventas al contado.

VIUDA DE CARBONELL

Plazuela del Conde Arenales 6

Harinas, moyuelos y salvados.

Maderas de Flandes y castaño.

Bodega de vinos de Montilla.

Se sirven los pedidos á domicilio.

TELÉFONOS

Escritorio, número 130.—Bodega, número 50.

PLATERIA CHRISTOFLE GUBIERTOS CHRISTOFLE PLATEADOS SOBRE METAL BLANCO. Sin que nos preocupe la competencia de precio que no puede hacernos sino con detrimento de la calidad, mantenemos constantemente la perfección de nuestros productos...

FENIX FIRE OFFICE COMPANIA INGLESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS. FUNDADA EN EL AÑO 1782. Dirección en España: llamada número 1, Málaga. Fondo de reservas. Pesetas 27.250.000...

VINO VIAL Tónico Anulítico Reconstituyente. El Tónico mas energético para Convalecientes, Ancianos, Señoras, Niños raquíticos débiles y todas las personas delicadas.

SAPOLIO ("LIMPIA, FIJA Y DA ESPLENDOR") UNICA PASTA LEGITIMA PARA LA LIMPIEZA LA MAS BARATA Y EFICAZ. TODAS LAS DEMAS SON IMITACIONES.

CÁPSULAS MATHEY-CAYLUS Preparadas por el DOCTOR CLIN, Premio Montyon. Las Cápsulas Mathey-Caylus de Cáscara delgada de Gluten nunca cansan el estómago y están recetadas por los Profesores de las Facultades de Medicina y los médicos de los Hospitales de París, Londres y Nueva-York...

BANCO VITALICO DE CATALUÑA Compañía general de seguros sobre la vida. A PRIMAS FIJAS. Domicilio en Barcelona, Ancha 64. CAPITAL de GARANTIA 10.000.000 de pesetas.

JEREZ TONICO PARA ENFERMOS. EL JEREZ TÓNICO PARA ENFERMOS, de D. Cándido Serrano, es sin duda uno de los que mejor pueden figurar en las oficinas de farmacia y ser debidamente utilizado por el higienista...

Banco Hipotecario de España. Préstamos por periodos de 5 á 40 años al interés del cinco por ciento y cincuenta céntimos de comisión anual...

Las Píldoras del Dr. Ayer. son un remedio inmejorable para constipación, biliosidad, jaqueca, dispepsia, ictericia y los trastornos comunes del ESTÓMAGO, HÍGADO Y RIÑONES.

Las Píldoras del Dr. Ayer. PREPARADAS POR EL Dr. J. C. AYER y CIA., Lowell, Mass., E. U. A. Depósito en Córdoba, don Antonio Carrasco Ayuntamiento.

ESCOGIDOS DE LOS MAS GRANDES DE HIGADOS FRESCOS. ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO DE LANMAN & KEMP. HA OBTENIDO LA APROBACION DE EMINENTES DOCTORES QUE LE DAN LA PREFERENCIA Y LO RECETAN SIEMPRE EN LAS ENFERMEDADES PULMONARES, ESCROFULA, ETC. POR CONSIDERARLO EL ACEITE MAS PURO Y RICO EN PODER CURATIVO QUE SE OFRECE AL PUBLICO Y RICOS.

Bazar de Ultramarinos de Lecocadio del Campo.-Arco Real 19 Córdoba.-Teléfono 180

Acaba de recibirse la primera partida de manteca de flandes fresca, clase la mas fina para vender suelta y en latas de todos tamaños. s8-1

Subarriendo. Desde San Miguel en adelante se hace de la huerta llamada de Perea, situada detrás de las casas nuevas que hay en los jardines de la Agricultura, cuya renta es de mil doscientos reales; para tratar, con el Procurador don Abdón Usano, que vive en la calle de la Trinidad, número 4. s6-1

Venta. Se hace de la especería situada en la calle de San Basilio en el Alcázar Viejo, núm. 48, ó arrendamiento de la casa; para tratar del precio y condiciones en la misma. s4-1

Almoneda. Se vende un estrado, Argote 6. s3-1